

Capacidad revolucionaria de la clase obrera

El doctor Emilio Troise, argentino, es el autor de este trabajo, del cual seguiremos reproduciendo un capítulo en cada número de este semanario, que se hora al adoptarlo en sus columnas.—(N. de la R.)

Contenido revolucionario del Sindicato

(Conclusión)

Aquí está bien explícito y claro el pensamiento marxista de lo que es la revolución; profunda modificación voluntaria y consciente de las cosas y los hombres; pensamiento que tiene tanto más valor en cuanto no es una simple enunciación teórica, sino el juicio concreto del acto heroico de los trabajadores de París al proclamar la Comuna.

Es un gran error y un peligro ese afán y esa tendencia de los partidos socialistas de dar al Estado una ingerencia cada vez mayor en la vida social, sometiendo todas las actividades a su control burocrático e inepto. No es cuestión de suprimir idealmente al Estado capitalista y suponer que

otros hombres en el gobierno harían de él un Estado revolucionario. El Estado no tiene una existencia independiente de la sociedad que lo crea; él es la síntesis de los antagonismos de la sociedad económica y es la expresión política, coercitiva y violenta, aun dentro de las formas legales de la supremacía económico-social de una clase. Toda otra idea sobre la naturaleza y funciones del Estado es puramente metafísica e irreal.

El Estado no tiene ninguna misión ética que cumplir, dice Antonio Labriola (**Materialismo Histórico**, pag 212). Es—dice el mismo autor **Materialismo Histórico**, págs 209 y 210)—una organización real de defensa para garantizar y perpetuar un modo de asociación o un acuerdo o una transacción entre diversas formas. En resumen, el Estado supone o un sistema de propiedad o el acuerdo entre muchos sistemas de propiedad.

Forma histórica transitoria, está destinada a desaparecer con los antagonismos que la generan.

HUMANITARISMO, SR. MENDEZ

Como consecuencia de una caída que produjo heridas y contusiones de consideración a varios trabajadores ocupados en la construcción del muro que encierra el sitio en donde se emplazará la estatua de Balboa en el nuevo hospital, recientemente enfermó de nuevo un amigo nuestro, quien solicitó al señor Juan J. Méndez una boleta para que lo examinase uno de los médicos del Hospital Santo Tomás, y no le cobrase este servicio por ser trabajador de la referida obra.

Pero el señor Méndez, pasando de celoso en el cargo que tiene (opinamos nosotros), no accedió a lo pedido, causando con su negativa notable daño en la salud del obrero en referencia.

Más humanitarismo, señor Méndez, que todos somos de carne y hueso.

CARTA ABIERTA

(Viene de la Página Terera)

la conducta de otros compañeros que, no cumplen, a pesar de ser directores, y han contribuido al desorden, antes que de mí que me he llevado muchos sinsabores y reproches, tanto de mis propios compañeros, como de mis patrones, por haber trabajado con tanta tenacidad por nuestro adelanto. Así es pues que, sus dolorosos conceptos se los retorno, no por su conducta que siempre se la he reconocido irreprochable, sino por su maldita pasividad ante los dueños de panaderías; al mismo tiempo para que reparta un poquito de sus dolorosos conceptos entre algunos

de los miembros de su Estado Mayor.

En fin, estimado amigo, muchas consideraciones y mucho qué denunciar queda, tanto de los patrones como de los obreros que pertenecen a la Unión, y que nada se conseguirá si no se procede con juicio y energía, y se observa la suficiente disciplina de nuestros compañeros.

Soy de usted atento y S. S.,

Daniel Castro U.

EN VIAJE

La socia María Guerra partió para la Provincia de Chiriquí en vacaciones.

Feliz viaje y pronto regreso le deseamos sus compañeros.

GREMIO DE HERREROS Y MECANICOS

Se cita a los siguientes compañeros:

Juan F. Arias, Luis Pinzón, Luis A. Bougle, Juan Díaz, Sergio Tejada, Manuel L. Tejada, Jaime Llavenera, Lino J. Polo, Pablo García, Eusebio Quiroz, Manuel González, Roberto Comings, Félix Agrelli, Manuel Pérez, Manuel S. Paviche, Leopoldo Quintero, Sergio Acosta, Alejandro Garuz, Juan Castillo, Rogelio Vásquez D., F. Guevara, J. G. Barragán, E. Benítez, F. Montalván, Bartolo Valdivia, Naboth Smart y A. Zuleta.

También pueden asistir todos los que profesan estos oficios y que no aparecen en esta citación, para una reunión que se celebrará el miércoles 26 próximo, a las 8 p. m., en la Calle Colón, casa número 34.

Se suplica la asistencia.

El Secretario,

Leopoldo Jaén A.

UNA OMISION

En el momento en que escribíamos el articulo "Obreros maestros", de nuestra edición anterior, no recordamos que el compañero H. Salomón, del gremio de reforzadores en hierro y acero, también es panameño y está en igual categoría a la que en los trabajos de construcción del nuevo hospital está colocado el competente compañero del gremio de carpinteros Rogelio Cortés.

Queda así subsanada la omisión involuntaria que hizimos del señor Salomón.

FELICITACION

Ayer en la tarde ante la autoridad civil correspondiente, contrajo matrimonio nuestro amigo Facundo Palma con la virtuosa señorita Francisca Echevers.

Que sean muy dichosos en su nuevo estado, son nuestros deseos.

CINCO MINUTOS

En ninguna manera debe alarmar a los obreros lo que se advierte hoy en la Federación Obrera de Panamá, por cuanto eso es simplemente un hecho natural en todo organismo que se trata de hacer funcionar y está compuesto de elementos heterogéneos que deben aquilatarse y con solidar su acción por efectos del mismo funcionamiento a que estén sometidos. Esto tiene mucha semejanza a una máquina que, en cuanto se le aplica la fuerza que la pone en movimiento a manera de ensayo, llama la atención del constructor un estridente tornillo que lo produce algún tornillo oxidado o el imperfecto ajuste de una pieza. Deténgala, y cinco minutos nada más de limpieza o reparación, bastan para que ella prosiga su marcha con la rapidez esperada, dando los rendimientos calculados.

Que la semana pasada sean los únicos cinco minutos de espera que tenga la Federación, son nuestros más sinceros deseos.

El juicio y la seriedad son los atributos que conducen a los obreros al éxito en sus propósitos. Adelante compañeros!

PERMANENTE

Se avisa a los miembros de la Sociedad de Empleados de Comercio de Panamá que todos los viernes habrá reunión general en los salones de la Sociedad, esquina de la Avenida A y calle 13 Oeste, en donde funciona también la Sociedad "Hijos del trabajo".

Se suplica a los dichos socios asistan puntualmente a esas reuniones en las cuales se resolverán asuntos de importancia para el gremio.

J. G. BARRAGAN A.

Mecánico-Electricista
Calle 13 Oeste, No. 54

Instala, repara motores, planchas estufas, máquinas de escribir y de coser. Arrienda materiales eléctricos.

PLOMERIA NACIONAL

PROPIETARIO J. COBO

Colón, R. de P. Ave. Nariño
Teléfono No. 132 5 y 6 No. 72

Se hace toda clase de instalaciones de Plomería, a precios moderados, mande su trabajo.

PLATERIA, CAREYERIA Y RELOJERIA de LISIMACO Z. PEÑA

Calle 17 Oeste y Calle C, casa Número 42

En este establecimiento se confecciona toda clase de prendas, tanto del país como extranjeras.

También se reparan Fonógrafos, Máquinas de coser y todo lo que toque a la mecánica menor.

PUNTUALIDAD Y PRECIOS MODERADOS

CARPINTERIA Y EBANISTERIA

"SAN JOSE"

Establecida en 1900.—Calle Obaldía, No. 3

Calle de Obaldía, No. 3

Se administran casas y se cobran cuentas. Lema: Actividad y honradez.

PRECIOS EQUITATIVOS

"LA TENTACION"

de J. M. CENTELLA

Avenida Norte, No. 74.—Panamá

Compra y venta de toda clase de artículos. También se hace cargo de toda clase de comisiones comerciales.

TALLER DE HERRERIA DE

JAIME LLAVANERA

Garantizo todos los trabajos que se me encomiendan, ofreciendo rapidez en la ejecución de ellos.

PEDRO ALDRETE

Avenida Central No. 45.—Teléfono, 848—

Apartado 695

Platería y Joyería, Relojería y Grabados.

Tip. Henry.—Calle B, Número 9

A NUESTROS SUSCRITORES

les avisamos que con esta edición termina la serie de 12 números que nos comprometimos a remitirles por los cincuenta centésimos de balboa (B. 0.50) pagados ya, y al número anterior le adjuntamos una fórmula para que la llenen y nos la devuelvan cuanto antes con un balboa (B. 1.00) que es el valor de la nueva serie de 24 números (del 13 al 36).

Dependiendo la publicación de este órgano de la clase proletaria de Panamá, únicamente de la ayuda pecuniaria dada por los suscritores y los anunciadores, suplicamos a todos ellos contribuyan generosamente con el óbolo que en forma de suscripción les pedimos ahora para que sin interrupción continúe haciendo su aparición este semanario.

La Delegación Administradora.

BUSQUE LA

Sombrerería de M. M. López

donde se confecciona toda clase de sombreros

siempre frente al Cuartel Central de Policía

Calle E.

FONSO VILLALOBOS

PRINTON Y ROTULISTA

Calle 11 Oeste No. 1.

La habilidad profesional los distingue por los trabajos que he hecho.

Se solicita en los rótulos que pedo a mis clientes.

Sastrería de R. Lasso

PRECIOS MODICOS

Puntualidad y garantía en el trabajo

Calle B al lado de la Compañía Internacional